

 Fecha: 07-08-2024
 Pág.: 10
 Tiraje: 2.600

 Medio: El Divisadero
 Cm2: 304,8
 Lectoría: 7.800

 Supl.: El Divisadero
 Favorabilidad: ■ No Definida

Tipo: Noticia general

Título: Lanzan encuesta para medir riesgo y factores de protección sobre consumo de alcohol y drogas

## Lanzan encuesta para medir riesgo y factores de protección sobre consumo de alcohol y drogas

Coyhaique-. La Secretaría Ministerial de Educación (Mineduc) y el Servicio Nacional para la Prevención y Rehabilitación del Consumo de Drogas y Alcohol (Senda) lanzaron la Encuesta Juventud y Bienestar, dirigida a estudiantes de segundo año medio en establecimientos educativos de todas las comunas de la Región de Aysén.

Este instrumento evalúa situaciones de riesgo y factores de protección relacionados con el consumo de alcohol y otras drogas en adolescentes. Se enfoca en la influencia del grupo de pares, la ansiedad y la salud física y mental, estructurando sus preguntas en torno a dimensiones clave como la familia, la escuela, los amigos y el uso del tiempo libre.

Las preguntas están orientadas a conocer las características de los adolescentes, su vínculo familiar y con amistades, el involucramiento parental, la salud física y mental, la violencia, el apego a las normas, la percepción del entorno y el uso de sustancias. Las respuestas son completamente anónimas y confidenciales, sin que ningún dato

personal sea asociado al estudiante. La duración estimada para completar la encuesta es de 25 minutos, aunque no se establece un tiempo máximo.

En este contexto, la directora regional de Senda, María Victoria Contreras Lemus, señaló: "Creemos que es sumamente importante poder tener una mirada integral respecto al consumo de sustancias, y es por eso que la Encuesta Juventud y Bienestar no sólo le va a consultar a los estudiantes de enseñanza media sobre la prevalencia del consumo, sino también cuál es la relación con sus pares y su familia, de qué manera podemos hacer un buen uso del tiempo libre de manera estructurada, porque reconocemos que esos son los factores que inciden en la prevención del consumo de sustancias".

Ernesto Poliche Macías, profesor del Liceo Altos del Mackay, destacó "para los establecimientos educacionales es muy importante un antecedente y conocer en qué están nuestros estudiantes, también es fortalecer el trabajo



con ellos y sus familias".

En la Región de Aysén, la encuesta se aplicará a más de mil seiscientos y de manera exclusiva, están consideradas todas las comunas, donde los resultados del estudio servirán para elaborar informes que permitan a la comunidad educativa y a las comunas analizar problemas específicos y diseñar estrategias efectivas para mejorar el bienestar de los estudiantes y prevenir el consumo de sustancias.

María Victoria Contreras, agregó "es necesario tener un trabajo articulado con el Ministerio de Educación, representado por su

Seremi, porque reconocemos que los espacios educativos son un factor protector y son un espacio enriquecedor para lograr que los estudiantes puedan alejarse de situaciones de riesgo y para ello la prevención es fundamental".

La encuesta se aplicará cada dos años para observar los avances en cada establecimiento educativo y comuna, y evaluar la efectividad de las acciones implementadas. Para la región de Aysén el plazo de inscripción es hasta el 9 de agosto y su implementación se efectuará durante todo el mes con apoyo de los equipos Senda Previene.